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Mitgliederversammlung 
Freiwillige Feuerwehr Griesheim e.V. 

 
Datum: 29.04.2022 Versammlungsbeginn: 21:40 Uhr 
 
Ort: Neue Fahrzeughalle, Feuerwehr Griesheim, Goethestr. 1, 64347 Griesheim 
 
Tagesordnung 

 

 

1.  Begrüßung durch die Vorsitzende 
2.  Totenehrung 
3.  Feststellung der Beschlussfähigkeit und Beschluss der Tagesordnung 
4.  Grußworte 
5.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2021 
6.  Bericht der Vorsitzenden 
7.  Bericht der Rechnerinnen 
8.  Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
9.  Wahl eines Kassenprüfers / einer Kassenprüferin 
10. Ehrungen 
11. Anträge 
12. Vorstellung der neuen Ehrenordnung 
13. Verschiedenes 

1.   Begrüßung durch die Vorsitzende 
-  Vorsitzende A. Stoll begrüßt die Anwesenden.  

Insbesondere den Stadtbrandinspektor S. Schwiderek, den Kreisbrandinspektor 
H. Schecker, den stellvertretenden Kreisbrandinspektor M. Maurer-Hardt und den  
Bürgermeister der Stadt Griesheim G. Krebs-Wetzl. 
 

2.  Totenehrung 
-  Im Gedenken an die verstorbenen Vereinsmitglieder erheben sich alle Anwesenden und 

halten eine Minute inne. 
 

3.  Feststellung der Beschlussfähigkeit und Beschluss der Tagesordnung 
-  Es sind 60 stimmberechtigte Mitglieder des Vereins Freiwillige Feuerwehr Griesheim e.V. 

anwesend. Dies entspricht mehr als 1% der Mitglieder.  
Die Versammlung ist somit beschlussfähig. 

-  Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

4.  Grußworte 
-  H. Schecker bedankt sich für die Einladung zur Versammlung. Er hofft, dass die im 

kommenden Jahr geplanten Veranstaltungen alle stattfinden können und nicht erneut 
verschoben werden müssen. 

-  S. Schwiderek bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung im 
vergangenen Jahr und freut sich auf die kommenden gemeinsamen Aufgaben.  

-  G. Krebs-Wetzel bedankt sich für die Einladung zur Versammlung und die geleistete 
Arbeit. Er teilt mit, dass ein Löschfahrzeug an unsere Partnerstadt Gyönk vermittelt 
werden konnte, um die dort wie hier so wichtige Arbeit der Feuerwehr bestmöglich zu 
unterstützen. 
Er zeigt sich erfreut darüber, dass über 1400 Menschen die Arbeit der Feuerwehr in 
Griesheim unterstützen. 
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5. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2021 
- Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 wird mit folgender Stimmverteilung 

angenommen: 57 Ja, 0 Nein, 3 Enthaltung 
 

6. Bericht der Vorsitzenden 
- A. Stoll verliest den Jahresbericht. 

 
Sie beginnt den Bericht nicht mit einer Aufzählung pandemiebedingt ausgefallener oder 
umgeplanter Veranstaltungen. 2021 konnten Veranstaltungen neu gedacht und 
gestaltet werden.  
Die erste neugedachte Veranstaltung war die online abgehaltene 
Mitgliederversammlung, welche bis auf eine Unterbrechung des WLANs reibungslos 
verlief. Veränderungen gab es auch im Vereinsbüro, welches mit einfachen Mitteln in 
Eigenarbeit modernisiert wurde. Es wurde Teppich entfernt, gestrichen und die 
Arbeitsplätze neu angeordnet. Ein Klimagerät und ein neuer Multifunktionsdrucker 
ermöglichen ein besseres Arbeiten. 
Veranstaltungen zu planen barg immer das Risiko, diese in letzter Sekunde absagen zu 
müssen. Am 26.09.2021 konnte dennoch die Veranstaltung „112 – Komm vorbei!“ 
durchgeführt werden. Trotz des geringeren Aufwands in Vor- und Nachbereitung, im 
Vergleich zu vorangegangenen Veranstaltungen, konnte dieser Tag der offenen Tür als 
großer Erfolg verbucht werden, aus dem Elemente für kommende Veranstaltungen 
erhalten bleiben. 
Ebenso „simpel“ konnte Ende September ein Wanderausflug für aktive Mitglieder und 
deren Familien durchgeführt werden.  
Für die kleinsten konnte am 06.12.2021 der Nikolaus wieder für kleine Geschenke und 
einen schönen Nachmittag sorgen. 
Die Verteilung der Winterjacken für die Mitglieder der Einsatzabteilung gehört streng 
genommen an den Anfang des Jahresberichts 2022. Da die Anprobe und Beschaffung 
aber bereits im Sommer 2021 begann, sollen sie dennoch erwähnt werden. 
 
A. Stoll möchte unserem langjährigen Rechner J. Hennicke für die vertrauensvolle 
Zusammenarbeit der letzten Jahre danken. J. Hennicke hat den Vereinsvorstand nach 
der letzten Mitgliederversammlung verlassen.  
Mit S. Wegstein konnte eine geeignete Nachfolgerin gefunden werden, da diese Position 
nicht unbesetzt bleiben darf. Sie bedankt sich insbesondere noch einmal bei ihrem 
Stellvertreter L. Riemann, der sich in die Arbeiten und Abläufe des Rechners 
eingearbeitet und übergangsweise übernommen hat. 
 
Zum Ende des Berichts bedankt sich A. Stoll für die tolle Zusammenarbeit mit 
Einsatzabteilung und Jugendfeuerwehr. Ebenso geht ein großes Dankeschön an alle 
fördernden Mitglieder des Vereins, die unsere Arbeit überhaupt erst möglich machen. 
Ein weiterer Dank geht an alle Mitglieder des Vereinsvorstands.  
 

7. Bericht der Rechnerinnen 
- S. Wegstein begrüßt die Anwesenden und stellt den Bericht der Rechnerinnen vor. 

 
Das Jahr 2021 wurde mit einem Kassenstand von 68.750,63 € begonnen und mit einem 
Kassenstand von 86.880,37 € abgeschlossen. Dies bedeutet Mehreinnahmen zum 
Vorjahr von 18.129,74 €. 
 
Für die nächsten Jahre sind Ausgaben für Geräte des neuen Fitnessraums im 
Gerätehaus, Zusatzbeladung für den ELW, Einrichtung eines Bereitschaftsraumes im 
neuen Feuerwehrgerätehaus, sowie eines neuen Kühlhauses für Einsatz- und 
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Übungsgetränke eingeplant. 
 
Nach dem Stand vom 31.12.2021 werden 1.433 Mitglieder verzeichnet. Dies ist mit 
23 Aus- und 42 Neueintritten ein Zugewinn von 19 Mitgliedern. Die Tendenz der letzten 
Jahre mit stetig sinkenden Mitgliederzahlen ist in diesem Jahr unterbrochen worden. 
Wir hoffen, dass diese Entwicklung beibehalten werden kann. 
 

8. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
- Die Kasse wurde Ende Februar 2022 von S. Schreiner und A. Beimel geprüft. Die 

Vereinskasse wurde durch die Rechner makellos geführt. A. Beimel bittet um Entlastung 
des Vorstands. 

- Der Vorstand wird mit folgender Stimmverteilung entlastet: 54 Ja, 0 Nein, 6 Enthaltung 
 

9. Wahl eines Kassenprüfers / einer Kassenprüferin 
- A. Delp wird für das Amt der Kassenprüferin vorgeschlagen. 
- Es wird mit folgender Stimmverteilung gewählt: 58 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltung 
- A. Delp nimmt die Wahl an. 

 
10. Ehrungen 

- Der Kamerad J. Hoeft erhält für seine 25 jährige Mitgliedschaft in der freiwilligen 
Feuerwehr Griesheim das Ehrenabzeichen in Bronze. 

- Die Kameraden F. Merker und B. Schwärzel erhalten als Dank für ihre Tätigkeit als 
Jugendfeuerwehrwart bzw. Stellvertreter je einen Gutschein für ein Frühstück. 
 

11. Anträge 
- Es sind keine Anträge eingegangen. 

 
12. Vorstellung der neuen Ehrenordnung 

- Die Ehrenordnung, welche seit 01.01.2012 in Kraft ist, ist umfassend überarbeitet 
worden, da beispielsweise Ehrungen an die aktive Zeit in der Einsatzabteilung gekoppelt 
waren und eine Vereinsmitgliedschaft nicht notwendig war. Im Gegensatz dazu, wurden 
passive Vereinsmitglieder in der Ehrenordnung derzeit nicht berücksichtigt. 

- A. Stoll stellt die überarbeitete Fassung vor. Die wichtigsten Änderungen sind 
nachfolgend angeführt: 

• In dieser wird der Eintritt in den Verein als Grundlage der Ehrung herangezogen. 

• Passive Mitglieder werden ebenfalls berücksichtigt. 

• Die Verleihung der Ehrung wird eine Woche im Voraus angekündigt und kann 
bei jeder, vom Verein organisierten, Veranstaltung übergeben werden.  

• Kann eine persönliche Übergabe nicht stattfinden, wird die Ehrung auf dem 
Postweg übergeben. 

- Die Neufassung der Ehrenordnung wurde am 07.03.2022 durch den Vereinsvorstand 
beschlossen. 

- Datum des Inkrafttretens ist der 01.06.2022. 
 

13. Verschiedenes 
- Der Kreiskameradschaftsabend wird nach einiger Verzögerung 2023 in der Wagenhalle 

in Griesheim stattfinden. A. Stoll ruft dazu auf, dem Planungsteam beizutreten und bei 
der Ausgestaltung der Veranstaltung zu unterstützen. 

- Es wurde in Zusammenarbeit mit unseren Getränkewarten und Beisitzer L. Müller ein 
neues Abrechnungssystem für die Bezahlung der Getränke im Bereitschaftsraum 
entwickelt. Das Prinzip beruht auf einer Vorauszahlung eines beliebigen Geldbetrags, 
welcher in einer Datenbank erfasst wird. Jedes Getränk wird zum Bezahlen von diesem 
Betrag abgezogen. 
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Das System beinhaltet einen personalisierten Zugang für jedes aktive Mitglied der 
Einsatzabteilung. Die Einzahlung kann bei jedem Mitglied des Vereinsvorstands erfolgen. 
Weiterhin ist eine Barzahlung der Getränke möglich.  
Die bisher verwendete Strichliste wird nicht mehr verwendet.  
Sollten Fragen zu dem System oder Fehler in der Nutzung auftauchen bitte einfach 
Kontakt mit einem Vorstandsmitglied aufnehmen. 
 

 
Versammlungsende: 22:36 Uhr 
 
Griesheim, den 29.04.2022 
 
 
 

 gez. Luc Oelke 
Schriftführer  

gez. Annette Stoll 
Vorsitzende 

 


